
 18 

令和４年 第４回 定例会一 般質問 通告事 項 
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加 納 康 平 議 員（ 公 明 党 ） 質問方式：一問一答方式  

 

１ 環境教育の推進とカーボンニュートラル達成に向けた学校施設

のＺＥＢ化の推進について  

（1） カーボンニュートラルの達成及びＳＤＧｓ等の環境教育の充

実に向けては、エコスクール事業等の活用は非常に有効であ

り、新築や増築といった大規模事業だけではなく「ＬＥＤ」

や「二重サッシ」といった部分的な「ＺＥＢ化事業」も、し

っかりと周知を行い“できるところから取り組む” 学校施設

を増やしていくことが重要であり、本市でも周知徹底し、推

進すべきではないか。本市の現状と今後の取組についてお考

えを伺う  

（2） 又すでに、エコスクールを実施した学校での「省エネ効果」

及び「教育効果」は、どのような状況になっているのかなど

調査・研究はされたか。また、環境問題に関する取組みを通

しての教育的効果についてのお考えを伺う  

 

２ スマホや携帯電話の活用による「道路等異常通報システム」の導

入について  

（1） 行政情報の双方向情報通信機器として多くの方が利用する

スマホを利用した活用について市の見解を伺う  

（2） 又、市内道路等の月間維持修繕箇所件数やパトロールなどの

人員体制の現状はどのようになっているか  

（3） 加えて、本市道路等の維持管理とスピーディーな状況把握に

効果的な市民からの情報提供となる「道路等異常通報システ

ム」の運用について導入の考えはあるか伺う  

 

３ 災害発生時における避難所運営について  

（1） 内閣府が公表している「避難所の良好な生活環境の確保に向

けた取り組み方針」には「市町村の避難所関係職員以外の者

でも避難所を立ち上げることができるよう分かりやすい手

引き（マニュアル）の整備が必要である」となっており、本

市でも整備されていることと思うが、概略について伺う  
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（2） 内閣府公表の「避難所運営ガイドライン」には「避難所生

活は住民が主体となって行うべきもの」となっているが、

災害発生時の避難所運営の流れはどのようになっている

か。とりわけ、初動期の避難所にあっては、地元住民の避

難者が大半であることから、初期避難者の中から代表者を

選び、避難所の運営組織を作ることになっているが現状は

どのようになっているか  

（3） 内閣府の「避難所の良好な生活環境の確保に向けた取り組

み方針」には「地域住民も参加する訓練を実施すること」

となっているが、避難所運営マニュアルに基づく、避難所

設営の訓練の実施状況について伺う  

 


